

» PRESSE NATIONALE

Politique 



CONFÉRENCE DE HAUT NIVEAU SUR LE CLIMAT ET L'INNOVATION : LE PARI IVOIRIEN POUR SAUVER LA PLANÈTE

Abidjan abrite, depuis hier, jeudi 12 juin 2025, la Conférence de haut niveau sur le climat et l'innovation, tenue à l'Hôtel Azalaï à Marcory. Placé sous le patronage du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et soutenu par la coopération allemande, cet événement vise à trouver des solutions audacieuses pour répondre à l'urgence climatique, renforcer la résilience écologique et bâtir une économie verte inclusive. Dans un discours aussi pédagogique que passionné, le Chef du Gouvernement a dressé un tableau lucide des défis climatiques qui menacent la Côte d'Ivoire, notamment la déforestation massive avec près de 80 % du couvert forestier perdu et l'érosion côtière galopante.



LANCEMENT DES PROGRAMMES DE FORMATION DE L'UNIVERSITÉ TAHARQA SARÊ / BEUGRÉ MAMBÉ : « LES JEUNES AFRICAINS DÉCIDÉS ET ORGANISÉS SERONT LES MEILLEURS DE DEMAIN »

L'Institut de théologie et de sciences des religions de l'Université Taharqa Sarê a lancé, hier, jeudi 12 juin 2025, au CERAP à Abidjan-Cocody, les programmes de formation de ses chaires académiques. L'évènement s'est déroulé sous les auspices du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, haut patron de la cérémonie. Le Chef du Gouvernement a assimilé l'université hôte à un tabernacle qui formera en développement de capital humain et en ingénierie. Il a dit sa foi en l'avenir de la jeunesse africaine. « Les jeunes Africains décidés et organisés seront les meilleurs de demain », a fait observer le collaborateur du Président Alassane Ouattara. Mais à une condition : s'ils acceptent de travailler durement.



MÉTIER DU BÂTIMENT : LE CENTRE DE FORMATION PAR APPRENTISSAGE (CEFA) DE YOPOUGON INAUGURÉ

La Côte d'Ivoire a franchi une nouvelle étape dans sa politique de formation professionnelle inclusive avec l'inauguration officielle du Centre de Formation par Apprentissage (CEFA) de Yopougon, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Ce projet, porté par le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), s'inscrit dans le cadre du programme national École de la 2ème Chance (E2C). Ce dispositif vise à offrir une seconde chance aux jeunes en difficulté d'insertion professionnelle, en leur proposant une formation qualifiante dans des secteurs porteurs comme le Bâtiment et les Travaux Publics (BTP).

PRÉSIDENTIELLE : LES CANDIDATS INVITÉS À TRANSMETTRE LA LISTE DE LEUR COORDONNATEUR À LA CEI

La Commission Électorale Indépendante (CEI) invite les candidats à la candidature à l'élection du Président de la République du 25 octobre 2025 à transmettre, conformément à l'article 54 du Code électoral, la liste de leur coordonnateur central et de son adjoint au Secrétariat permanent de la CEI, au plus tard le vendredi 20 juin 2025. Cette information émane d'un communiqué signé, le 11 juin 2025, par Kouamé Adjoumani Pierre, Secrétaire permanent de l'Institution. La CEI informe par ailleurs qu'une formation à leur intention sur le mode opératoire de la collecte des signatures est prévue, le 23 juin 2025, à son siège sis à Abidjan-Cocody, Il-Plateaux, carrefour Duncan, Résidence Angoua.

Economie ↗

OSAKA 2025 / OUVERTURE DU FORUM ÉCONOMIQUE INTERNATIONAL CÔTE D'IVOIRE-JAPON / SOULEYMANE DIARRASSOUBA FORMEL : « NOUS NE CHERCHONS PAS DES AIDES, NOUS RECHERCHONS DES PARTENARIATS SOLIDES ET DURABLES »

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, chef de la délégation ivoirienne à l'Exposition universelle d'Osaka 2025, a procédé à l'ouverture du Forum économique international Côte d'Ivoire-Japon, jeudi 12 juin 2025, au Knowledge Capital Congress Convention Center, à Osaka. Cette rencontre stratégique, qui se tient dans le cadre de la semaine dédiée à la Côte d'Ivoire à ce grand symposium économique, a été saisie comme tribune par le membre du Gouvernement pour dévoiler la vision des partenariats économiques de son pays. « Notre économie est ouverte, résiliente et tournée vers l'avenir. Nous ne cherchons pas des aides, nous recherchons des partenariats solides et durables », a clamé Souleymane Diarrassouba.

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-JAPON : UN PARTENARIAT ÉCONOMIQUE DE 190,5 MILLIARDS DE FCFA AU CENTRE DU FORUM D'OSAKA

En marge de sa participation à l'Exposition universelle Osaka 2025 dénommée « Expo Osaka 2025 », la Côte d'Ivoire a organisé un Forum économique international axé sur le renforcement des relations bilatérales avec le Japon. Présidé par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, l'événement a réuni des décideurs publics, investisseurs nippons, partenaires techniques et financiers autour des perspectives économiques ivoiriennes. Au cœur des échanges : le volume des échanges commerciaux entre les deux nations, qui a atteint 190,5 milliards de FCFA (environ 332,8 millions de dollars) en 2024. Le ministre Diarrassouba a ainsi appelé à une relance des exportations ivoiriennes vers l'archipel, en misant notamment sur les secteurs agricole, industriel et minier.

BONNE GOUVERNANCE ET LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : SIX CADRES IVOIRIENS BÉNÉFICIERONT D'UNE FORMATION

Six cadres de l'administration publique ivoirienne issus de la Haute Autorité de la Bonne Gouvernance (HABG), du ministère de l'Intérieur et de la Sécurité (MIS) et de l'Autorité de Régulation des Marchés Publics (ARMP) bénéficieront d'un renforcement de compétences à travers des sessions de formation de haut niveau en Belgique. Ces agents publics, appelés à devenir les futurs formateurs de l'Académie de la bonne gouvernance et du leadership anti-corruption, joueront un rôle essentiel dans la dissémination des bonnes pratiques, contribuant ainsi à ancrer durablement la culture de la bonne gouvernance au sein de l'administration ivoirienne. L'information a été rendue publique, ce mercredi 11 juin 2025, au siège de la HABG situé à Abidjan-cocody. C'était au cours d'une audience qu'a accordée le président de l'institution de Bonne gouvernance, Épiphanie Zoro Bi Ballo, à SE Me Carole Van Eyll, ambassadeur du Royaume de Belgique en Côte d'Ivoire. (Source : CICG)

Société ↗

10 juin 2021-12 juin 2025. 4 ans que l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme a vu le jour à Jacqueville. Hier, jeudi 12 juin 2025, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a présidé la quatrième session du Conseil d'administration pour faire le point de la mise en œuvre de cet important projet porté par la Côte d'Ivoire et la France, et surtout dégager les perspectives. « Nous sommes à la quatrième réunion du Conseil d'administration pour évoquer un certain nombre de points en ce qui concerne l'activité de l'année 2024 d'une part, les prévisions pour 2025 et 2026 d'autre part, et bien entendu le point sur les infrastructures en cours, ainsi que les réflexions stratégiques sur le terrorisme », a expliqué le ministre d'État.

TRANSFORMATION DU SERVICE PUBLIC : LE RAPPORT 2024 EN COURS DE VALIDATION

En vue de repenser les méthodes de travail, les outils et la posture face aux usagers-clients, un atelier de validation du projet de rapport 2024 sur l'état de transformation du service public en Côte d'Ivoire s'est déroulé, le 11 juin 2025, au Centre d'éducation à distance de Côte d'Ivoire (CED-CI), à Abatta, dans la commune de Cocody. À l'ouverture des travaux, N'Guettia Kouamé Jérôme, directeur de Cabinet adjoint de la ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, a déclaré que la transformation du service public est « une exigence citoyenne et un impératif de gouvernance. Notre ambition doit être claire : mettre en place une administration agile, réactive, transparente et accessible, capable de répondre efficacement aux besoins des usagers-clients ».

SYSTÈME ÉDUCATIF DE BASE : MARIATOU KONÉ SALUE LES PROGRÈS ENREGISTRÉS

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a présidé, le mardi 10 juin 2025, à son Cabinet à Abidjan-Plateau, la quatrième session du comité de pilotage du Projet de renforcement du système éducatif de base (PRSEB). C'est ce qu'indique un communiqué de presse dont L'inter a reçu copie, le jeudi 12 juin. « À ce jour, plus de 3 000 salles de classe sont en construction dans le cadre dudit projet sur l'ensemble du territoire », a salué Pr Mariatou Koné eu égard aux progrès réalisés. Un volet essentiel du projet mis en lumière par la ministre est le programme d'alphabétisation.

AFFAIRES ÉTRANGÈRES : DES DIPLOMATES FORMÉS À LA GESTION DES RÉFUGIÉS, AUX DROITS DE L'HOMME, À LA PROTECTION DES FRONTIÈRES

Initié par la Direction des Enjeux globaux, l'atelier de renforcement des capacités des diplomates sur la gestion des réfugiés, l'action humanitaire, les droits de l'homme, la protection des frontières et l'apatridie, s'est tenu, les mercredi et jeudi, à la salle de conférence du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, à Abidjan-Plateau. Cet atelier a été présidé par le Secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, Évariste Koffi Yapi, représentant le ministre Léon Kacou Adom. Le Directeur général des Enjeux globaux, Noël Kodjané Ahounan, a indiqué que l'atelier vise à renforcer les capacités des diplomates sur les cadres juridiques internationaux et régionaux relatifs aux réfugiés, aux apatrides et à la protection des droits humains.

CMU / POURSUITE DE L'OPÉRATION ZÉRO COTISATION : LES POPULATIONS INVITÉES À FRÉQUENTER LES CENTRES DE SANTÉ

L'opération Zéro cotisation pour la Couverture Maladie Universelle (CMU) se poursuit. Et ce, pour le bonheur des populations. En effet, cela fait aujourd'hui un mois et treize jours que l'opération a été lancée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à Abidjan. Le constat qui se dégage, c'est que cette mesure de gratuité des soins sans cotisation est respectée. Le temps que les autorités livrent les statistiques, en termes de taux de fréquentation des établissements sanitaires, et d'enrôlement à la Couverture Maladie Universelle (CMU), le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, ainsi que celui de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, invitent les populations enrôlées à fréquenter davantage les centres de santé.

JOURNÉE MONDIALE DU DON DE SANG / PIERRE DIMBA : « LA CÔTE D'IVOIRE A RÉALISÉ 103% DE SES BESOINS SANGUINS EN 2024 »

En prélude à la « Journée mondiale du don de sang », qui sera célébrée dans le monde entier, ce samedi 14 juin 2025, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a indiqué qu'« en 2024, la Côte d'Ivoire a réalisé 103% de ses besoins en produits sanguins, grâce à plus de 298 000 poches collectées ». Ce, dans un court message distribué à la presse par ses services, le jeudi 12 juin 2025. En se référant au thème de cette édition, « Donnez votre sang, donnez de l'espoir : ensemble, nous sauvons des vies », le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a rappelé que la performance exceptionnelle réalisée dans l'approvisionnement du précieux liquide est le fruit d'un travail abattu dans un élan collectif au Centre national de transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI).

TRIBUNAL DE PREMIÈRE INSTANCE D'ABOBO : 19 MAGISTRATS INSTALLÉS

C'est officiel ! Le Tribunal de Première instance (TPI) d'Abobo, a abrité, ce mercredi 11 juin 2025, l'audience solennelle d'installation de ses premiers magistrats. Au nombre de 19, ces hommes et femmes de droit ont pris fonction en présence du procureur de la République, Braman Koné. A cet effet, il a dit compter sur ces magistrats nouvellement installés pour le respect du serment. « Chers collègues, je sais pouvoir compter sur vous pour votre engagement du serment que vous avez prêté (...). Vous vous comporterez de façon magistrale, c'est en cela que vous allez apporter au tribunal d'Abobo sa vraie grandeur et non pas celle affichée par son architecture, mais plutôt la qualité du service public et de la justice que vous rendez à vos citoyens », a recommandé Koné Braman aux magistrats affectés dans ce tribunal inauguré le 2 juin par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.

ENVIRONNEMENT / JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA BIODIVERSITÉ : LE MINISTÈRE RÉALISE UN PLANTING DE 1 000 PÉPINIÈRES DE MANGROVE À SASSANDRA

À l'occasion de la Journée internationale de la Biodiversité célébrée dans le cadre de la Quinzaine Nationale de l'Environnement, du Développement Durable et de la Transition Écologique (QNEDDTE 2025), le ministère en charge de l'Environnement a procédé à une importante opération de reboisement dans le département de Sassandra. Cette initiative, marquée par la mise en terre de 1 000 plants de mangrove à Niani, s'inscrit dans une dynamique de restauration des écosystèmes côtiers dégradés et de lutte contre les effets du changement climatique. Sur une superficie de 2 000 mètres carrés, 25 personnalités, chacune munie de 40 plants, ont symboliquement pris part à cette opération de planting coordonnée par la Direction générale de l'Environnement, avec le soutien du projet FOLAB, dédié à la sauvegarde de la biodiversité à Sassandra.

RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ÉLECTORALE : LA CEI ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DE L'UNION AFRICAINE

Le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI) de Côte d'Ivoire, Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a conduit une importante séance de travail avec une délégation de l'Union Africaine (UA), le mercredi 11 juin 2025, au siège de l'Institution à Abidjan-Cocody II-Plateau. Conduite par M. Mahamat Saleh Annadif, ancien ministre des Affaires étrangères de la République du Tchad, la mission de l'Union Africaine s'inscrit dans le cadre du renforcement de la coopération institutionnelle et de l'appui aux processus électoraux sur le continent. Lors de cette rencontre, les échanges ont porté sur les mécanismes de consolidation de la démocratie à travers des scrutins crédibles, transparents et inclusifs. Les deux parties ont également évoqué les défis actuels liés à l'organisation des élections dans un contexte de mutations politiques, économiques et sécuritaires en Afrique.

» AGENCE DE PRESSE



LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA ANNONCE TROIS MILLIARDS DE FCFA POUR LUTTER CONTRE L'ÉROSION À ABOBO PK 18

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a annoncé, le mercredi 11 juin 2025, un investissement de trois milliards de FCFA destiné à la réalisation de travaux d'urgence dans la cité Concorde, située à Abobo PK 18, confrontée à une crise majeure liée à une érosion rampante menaçant de nombreuses habitations. En visite sur le terrain, accompagné d'une délégation composée d'experts techniques et de responsables locaux, le ministre a précisé que cette intervention rapide s'inscrit dans la volonté du Gouvernement ivoirien de préserver la sécurité des populations et de protéger leurs biens face à cette situation critique. Les travaux visent à enrayer la progression de l'érosion et à assurer la protection immédiate des premières habitations exposées.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
 en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



